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В Ялтинском центре культуры состоялась 
торжественная церемония вручения ди-
пломов первым выпускникам Гумани-
тарно-педагогической академии (ГПа) 
крымского федерального университета 
им. В.и.Вернадского. В этом году закон-
чили обучение в стенах ГПа 396 человек, 
из которых 190 бакалавров, 149 маги-
стров и 57 выпускников колледжа. Это 
выпуск особенный не только потому, что 
крымчане  впервые получают дипломы 

одного из федеральных университетов 
России. отвечая на вопросы журнали-
стов, директор ГПа а.В.Глузман отметил: 
«Несомненно, этот выпуск сильнее, ибо 
студенты прошли двойную программу: 
вначале украиинскую, а затем програм-
му  выпуска в Российской Федерации. 
По сути, обучающиеся проходили парал-
лельно с нами аккредитацию. Уже сейчас 
девяносто пять процентов выпускников 
трудоустроены по специальности». 

СВОйСТВО МЕЧТы — СБыВАТЬСЯ
Дарья Пунга ещё вчера была вы-

пускницей девятого класса средней об-
разовательной школы №11 в Массандре, 
а сегодня, подав документы в колледж 
в числе первых (средний балл аттестата 
– пять), она уже может считать себя сту-
денткой.

- Мой любимый предмет – математика. 
Поэтому я не считаю, что профессия бухгал-
тера скучная. В будущем я вижу себя глав-
ным бухгалтером преуспевающей фирмы  
или банковским работником. Бухгалтером 
была моя бабушка. Она родилась в Красно-
дарском крае, а мои родители – в Ялте.  

На снимке: заместитель ответственного секретаря приёмной комиссии Г.А. Горбунова 
консультирует абитуриентку Дарью Пунгу.

ВыБОР ЗА ВАМИ
Отучившись год в колледже, Елизавета Конохова всё-таки решила   поступать в 

академию на музыкально-инструментальное исполнительство. И вот уже она вместе 
с  младшей сестрой Софией подаёт документы.  Обе учились в средней общеобразо-
вательной школе №15 в Севастополе. 

Рассказывает София:
-  Люблю рисовать, хочу стать дизайнером. Увлекаемся с сестрой парусным спор-

том, туризмом. Елизавета занималась фехтованием. Считаем, что чем раньше человек 
станет самостоятельным, тем лучше. Поэтому уехали из Севастополя в Ялту, чтобы 
пожить отдельно от родителей. Думаю, что мы справимся – мы ведь с сестрой лучшие 
подруги. С родителями остался младший брат. Он перешёл в восьмой класс. 

София считает, что у них с братом большая разница в возрасте, поэтому они 
должны покровительствовать брату. 

 А Елизавета заметила, что  большая семья – это хорошо. И раз уж в семье трое 
детей, то это логично, что мама – домохозяйка, несмотря на то, что по профессии она 
врач. Но сама Елизавета всё-таки не хотела бы оказаться в роли домохозяйки:

— Хотелось бы стать профессионалом в своем деле, сделать карьеру. Люблю 
играть на гитаре, флейте, клавишных, барабане. Мир искусства прекрасен. Творче-
ство увлекает и делает тебя счастливым.

На снимке (слева направо): доцент кафедры русской, украинской филологии и методик 
преподавания, док.фил.наук  И.А.Герасименко консультирует абитуриента, Елизавета 
и София заполняют анкеты.

 А накануне был дан  ректорский бал. Лучшие студенты университета в номинациях 
«культмассовая работа», «спортивные достижения», «научные достижения», «активная об-
щественная деятельность и отличия в учебе» получили дипломы и благодарственные письма 
из рук ректора КФУ, доктора медицинских наук, профессора Сергея Георгиевича Донича. Тем 
самым была заложена первая университетская традиция. Вручение дипломов выпускникам, 
которые уже смолоду радеют за общее благо, продолжилось на торжественной церемонии в 
Ялте.

Первый проректор КФУ им. В.И.Вернадского Елена Чуян поздравила выпускников веду-
щего учебного заведения Ялтинского региона с получением специальности. В своей напут-
ственной речи она сказала: «Главный экзамен у вас ещё впереди – это экзамен на профессио-
нальную состоятельность, на умение принимать решения и нести за них ответственность. И 
я уверена, что вы с честью преодолеете этот этап. Желаем вам пронести любовь к профессии 
через всю жизнь, желаем профессионального совершенства. И, конечно, приглашаем многих 
из вас для продолжения учёбы в качестве магистров, аспирантов, а также на работу в вузы.

Приводите своих детей. Пускай они проделают тот же путь, который проделали и 
вы. Мы гордимся вами. Знайте, что мы следим за вашими успехами  и  достижениями. 
В добрый путь!» 

Продолжение на 2-й стр.

На снимке: торжественная церемония вручения дипломов первым 
выпускникам Гуманитарно-педагогической академии (ГПА) 
Крымского федерального университета имени В.И. Вернадского в 
Ялтинском центре культуры. 

Фото Татьяны Полищук

- У меня есть друзья - студенты кол-
леджа. Они перешли на второй курс и 
говорят, что здесь учиться труднее, чем 
в школе, но интереснее.  Думаю, что 
всё-таки это не их влияние, а мой выбор.  
Я планирую после окончания колледжа 
продолжать учёбу в институте.

- Да, профессия бухгалтера – не из 
лёгких, но свободное время для того и 
существует, чтобы восполнять силы. Я 
люблю бывать на природе, просто си-
деть и смотреть, как плывут над морем 
облака. А восход солнца над морем? Что 
может быть прекраснее? Прохладная 
синяя плоть ещё спит. Нежно-нежно но-
ворожденные солнечные лучи начинают 
окрашивать горизонт жёлто-розовою 
теплотою. И сердце наполняется пред-
чувствием грядущего торжества светила. 
Вот уже появляется край солнца. И если 
протянуть к нему руку, то окажется, что у 
тебя на пальце сияние неведомого драго-
ценного камня. Я думаю, что восходящее 
солнце – это сияющая корона, украшаю-
щая утреннюю Землю.

Люблю Ялту за то, что, живя в горо-
де, мы не отлучены от природы. У нас 
«прививка» красотами Южнобережья. И 
кем бы ни работал ялтинец, он любит по-
эзию, живопись, музыку. Сама природа 
нас учит этому.

Люблю взять книгу в руки и почи-
тать. Любимый писатель - Стивен Кинг. 
Классике предпочитаю современную ли-
тературу. Последнее, что я читала, –   Ри-
ггз Ремсон «Дом странных детей».
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В Ялтинском центре культуры состоялась 
торжественная церемония вручения ди-
пломов первым выпускникам Гумани-
тарно-педагогической академии (ГПа) 
крымского федерального университета 
им. В.и.Вернадского. В этом году закон-
чили обучение в стенах ГПа 396 человек, 
из которых 190 бакалавров, 149 маги-
стров и 57 выпускников колледжа. Это 
выпуск особенный не только потому, что 
крымчане  впервые получают дипломы 

одного из федеральных университетов 
России. отвечая на вопросы журнали-
стов, директор ГПа а.В.Глузман отметил: 
«Несомненно, этот выпуск сильнее, ибо 
студенты прошли двойную программу: 
вначале украиинскую, а затем програм-
му  выпуска в Российской Федерации. 
По сути, обучающиеся проходили парал-
лельно с нами аккредитацию. Уже сейчас 
девяносто пять процентов выпускников 
трудоустроены по специальности». 

СВОйСТВО МЕЧТы — СБыВАТЬСЯ
Дарья Пунга ещё вчера была вы-

пускницей девятого класса средней об-
разовательной школы №11 в Массандре, 
а сегодня, подав документы в колледж 
в числе первых (средний балл аттестата 
– пять), она уже может считать себя сту-
денткой.

- Мой любимый предмет – математика. 
Поэтому я не считаю, что профессия бухгал-
тера скучная. В будущем я вижу себя глав-
ным бухгалтером преуспевающей фирмы  
или банковским работником. Бухгалтером 
была моя бабушка. Она родилась в Красно-
дарском крае, а мои родители – в Ялте.  

На снимке: заместитель ответственного секретаря приёмной комиссии Г.А. Горбунова 
консультирует абитуриентку Дарью Пунгу.

ВыБОР ЗА ВАМИ
Отучившись год в колледже, Елизавета Конохова всё-таки решила   поступать в 

академию на музыкально-инструментальное исполнительство. И вот уже она вместе 
с  младшей сестрой Софией подаёт документы.  Обе учились в средней общеобразо-
вательной школе №15 в Севастополе. 

Рассказывает София:
-  Люблю рисовать, хочу стать дизайнером. Увлекаемся с сестрой парусным спор-

том, туризмом. Елизавета занималась фехтованием. Считаем, что чем раньше человек 
станет самостоятельным, тем лучше. Поэтому уехали из Севастополя в Ялту, чтобы 
пожить отдельно от родителей. Думаю, что мы справимся – мы ведь с сестрой лучшие 
подруги. С родителями остался младший брат. Он перешёл в восьмой класс. 

София считает, что у них с братом большая разница в возрасте, поэтому они 
должны покровительствовать брату. 

 А Елизавета заметила, что  большая семья – это хорошо. И раз уж в семье трое 
детей, то это логично, что мама – домохозяйка, несмотря на то, что по профессии она 
врач. Но сама Елизавета всё-таки не хотела бы оказаться в роли домохозяйки:

— Хотелось бы стать профессионалом в своем деле, сделать карьеру. Люблю 
играть на гитаре, флейте, клавишных, барабане. Мир искусства прекрасен. Творче-
ство увлекает и делает тебя счастливым.

На снимке (слева направо): доцент кафедры русской, украинской филологии и методик 
преподавания, док.фил.наук  И.А.Герасименко консультирует абитуриента, Елизавета 
и София заполняют анкеты.

 А накануне был дан  ректорский бал. Лучшие студенты университета в номинациях 
«культмассовая работа», «спортивные достижения», «научные достижения», «активная об-
щественная деятельность и отличия в учебе» получили дипломы и благодарственные письма 
из рук ректора КФУ, доктора медицинских наук, профессора Сергея Георгиевича Донича. Тем 
самым была заложена первая университетская традиция. Вручение дипломов выпускникам, 
которые уже смолоду радеют за общее благо, продолжилось на торжественной церемонии в 
Ялте.

Первый проректор КФУ им. В.И.Вернадского Елена Чуян поздравила выпускников веду-
щего учебного заведения Ялтинского региона с получением специальности. В своей напут-
ственной речи она сказала: «Главный экзамен у вас ещё впереди – это экзамен на профессио-
нальную состоятельность, на умение принимать решения и нести за них ответственность. И 
я уверена, что вы с честью преодолеете этот этап. Желаем вам пронести любовь к профессии 
через всю жизнь, желаем профессионального совершенства. И, конечно, приглашаем многих 
из вас для продолжения учёбы в качестве магистров, аспирантов, а также на работу в вузы.

Приводите своих детей. Пускай они проделают тот же путь, который проделали и 
вы. Мы гордимся вами. Знайте, что мы следим за вашими успехами  и  достижениями. 
В добрый путь!» 

Продолжение на 2-й стр.

На снимке: торжественная церемония вручения дипломов первым 
выпускникам Гуманитарно-педагогической академии (ГПА) 
Крымского федерального университета имени В.И. Вернадского в 
Ялтинском центре культуры. 

Фото Татьяны Полищук

- У меня есть друзья - студенты кол-
леджа. Они перешли на второй курс и 
говорят, что здесь учиться труднее, чем 
в школе, но интереснее.  Думаю, что 
всё-таки это не их влияние, а мой выбор.  
Я планирую после окончания колледжа 
продолжать учёбу в институте.

- Да, профессия бухгалтера – не из 
лёгких, но свободное время для того и 
существует, чтобы восполнять силы. Я 
люблю бывать на природе, просто си-
деть и смотреть, как плывут над морем 
облака. А восход солнца над морем? Что 
может быть прекраснее? Прохладная 
синяя плоть ещё спит. Нежно-нежно но-
ворожденные солнечные лучи начинают 
окрашивать горизонт жёлто-розовою 
теплотою. И сердце наполняется пред-
чувствием грядущего торжества светила. 
Вот уже появляется край солнца. И если 
протянуть к нему руку, то окажется, что у 
тебя на пальце сияние неведомого драго-
ценного камня. Я думаю, что восходящее 
солнце – это сияющая корона, украшаю-
щая утреннюю Землю.

Люблю Ялту за то, что, живя в горо-
де, мы не отлучены от природы. У нас 
«прививка» красотами Южнобережья. И 
кем бы ни работал ялтинец, он любит по-
эзию, живопись, музыку. Сама природа 
нас учит этому.

Люблю взять книгу в руки и почи-
тать. Любимый писатель - Стивен Кинг. 
Классике предпочитаю современную ли-
тературу. Последнее, что я читала, –   Ри-
ггз Ремсон «Дом странных детей».
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В Ялтинском центре культуры состоялась 
торжественная церемония вручения ди-
пломов первым выпускникам Гумани-
тарно-педагогической академии (ГПа) 
крымского федерального университета 
им. В.и.Вернадского. В этом году закон-
чили обучение в стенах ГПа 396 человек, 
из которых 190 бакалавров, 149 маги-
стров и 57 выпускников колледжа. Это 
выпуск особенный не только потому, что 
крымчане  впервые получают дипломы 

одного из федеральных университетов 
России. отвечая на вопросы журнали-
стов, директор ГПа а.В.Глузман отметил: 
«Несомненно, этот выпуск сильнее, ибо 
студенты прошли двойную программу: 
вначале украиинскую, а затем програм-
му  выпуска в Российской Федерации. 
По сути, обучающиеся проходили парал-
лельно с нами аккредитацию. Уже сейчас 
девяносто пять процентов выпускников 
трудоустроены по специальности». 

СВОйСТВО МЕЧТы — СБыВАТЬСЯ
Дарья Пунга ещё вчера была вы-

пускницей девятого класса средней об-
разовательной школы №11 в Массандре, 
а сегодня, подав документы в колледж 
в числе первых (средний балл аттестата 
– пять), она уже может считать себя сту-
денткой.

- Мой любимый предмет – математика. 
Поэтому я не считаю, что профессия бухгал-
тера скучная. В будущем я вижу себя глав-
ным бухгалтером преуспевающей фирмы  
или банковским работником. Бухгалтером 
была моя бабушка. Она родилась в Красно-
дарском крае, а мои родители – в Ялте.  

На снимке: заместитель ответственного секретаря приёмной комиссии Г.А. Горбунова 
консультирует абитуриентку Дарью Пунгу.

ВыБОР ЗА ВАМИ
Отучившись год в колледже, Елизавета Конохова всё-таки решила   поступать в 

академию на музыкально-инструментальное исполнительство. И вот уже она вместе 
с  младшей сестрой Софией подаёт документы.  Обе учились в средней общеобразо-
вательной школе №15 в Севастополе. 

Рассказывает София:
-  Люблю рисовать, хочу стать дизайнером. Увлекаемся с сестрой парусным спор-

том, туризмом. Елизавета занималась фехтованием. Считаем, что чем раньше человек 
станет самостоятельным, тем лучше. Поэтому уехали из Севастополя в Ялту, чтобы 
пожить отдельно от родителей. Думаю, что мы справимся – мы ведь с сестрой лучшие 
подруги. С родителями остался младший брат. Он перешёл в восьмой класс. 

София считает, что у них с братом большая разница в возрасте, поэтому они 
должны покровительствовать брату. 

 А Елизавета заметила, что  большая семья – это хорошо. И раз уж в семье трое 
детей, то это логично, что мама – домохозяйка, несмотря на то, что по профессии она 
врач. Но сама Елизавета всё-таки не хотела бы оказаться в роли домохозяйки:

— Хотелось бы стать профессионалом в своем деле, сделать карьеру. Люблю 
играть на гитаре, флейте, клавишных, барабане. Мир искусства прекрасен. Творче-
ство увлекает и делает тебя счастливым.

На снимке (слева направо): доцент кафедры русской, украинской филологии и методик 
преподавания, док.фил.наук  И.А.Герасименко консультирует абитуриента, Елизавета 
и София заполняют анкеты.

 А накануне был дан  ректорский бал. Лучшие студенты университета в номинациях 
«культмассовая работа», «спортивные достижения», «научные достижения», «активная об-
щественная деятельность и отличия в учебе» получили дипломы и благодарственные письма 
из рук ректора КФУ, доктора медицинских наук, профессора Сергея Георгиевича Донича. Тем 
самым была заложена первая университетская традиция. Вручение дипломов выпускникам, 
которые уже смолоду радеют за общее благо, продолжилось на торжественной церемонии в 
Ялте.

Первый проректор КФУ им. В.И.Вернадского Елена Чуян поздравила выпускников веду-
щего учебного заведения Ялтинского региона с получением специальности. В своей напут-
ственной речи она сказала: «Главный экзамен у вас ещё впереди – это экзамен на профессио-
нальную состоятельность, на умение принимать решения и нести за них ответственность. И 
я уверена, что вы с честью преодолеете этот этап. Желаем вам пронести любовь к профессии 
через всю жизнь, желаем профессионального совершенства. И, конечно, приглашаем многих 
из вас для продолжения учёбы в качестве магистров, аспирантов, а также на работу в вузы.

Приводите своих детей. Пускай они проделают тот же путь, который проделали и 
вы. Мы гордимся вами. Знайте, что мы следим за вашими успехами  и  достижениями. 
В добрый путь!» 

Продолжение на 2-й стр.

На снимке: торжественная церемония вручения дипломов первым 
выпускникам Гуманитарно-педагогической академии (ГПА) 
Крымского федерального университета имени В.И. Вернадского в 
Ялтинском центре культуры. 

Фото Татьяны Полищук

- У меня есть друзья - студенты кол-
леджа. Они перешли на второй курс и 
говорят, что здесь учиться труднее, чем 
в школе, но интереснее.  Думаю, что 
всё-таки это не их влияние, а мой выбор.  
Я планирую после окончания колледжа 
продолжать учёбу в институте.

- Да, профессия бухгалтера – не из 
лёгких, но свободное время для того и 
существует, чтобы восполнять силы. Я 
люблю бывать на природе, просто си-
деть и смотреть, как плывут над морем 
облака. А восход солнца над морем? Что 
может быть прекраснее? Прохладная 
синяя плоть ещё спит. Нежно-нежно но-
ворожденные солнечные лучи начинают 
окрашивать горизонт жёлто-розовою 
теплотою. И сердце наполняется пред-
чувствием грядущего торжества светила. 
Вот уже появляется край солнца. И если 
протянуть к нему руку, то окажется, что у 
тебя на пальце сияние неведомого драго-
ценного камня. Я думаю, что восходящее 
солнце – это сияющая корона, украшаю-
щая утреннюю Землю.

Люблю Ялту за то, что, живя в горо-
де, мы не отлучены от природы. У нас 
«прививка» красотами Южнобережья. И 
кем бы ни работал ялтинец, он любит по-
эзию, живопись, музыку. Сама природа 
нас учит этому.

Люблю взять книгу в руки и почи-
тать. Любимый писатель - Стивен Кинг. 
Классике предпочитаю современную ли-
тературу. Последнее, что я читала, –   Ри-
ггз Ремсон «Дом странных детей».
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СОВМЕСТНЫЕ прОЕКТЫ

пОДпИСАНИЕ ДОГОВОрОВ

блистающий мир Ялтинской набережной

В городе Елабуга на базе Елабужского института Ка-
занского федерального университета прошел летний 
VI Международный фестиваль школьных учителей. 
В фестивале приняли участие более 250-ти педагогов 
из двадцати субъектов Российской Федерации. В ка-
честве модераторов выступили ведущие ученые вузов 
Москвы, Санкт-Петербурга, Казани, Ижевска, Магни-
тогорска, Кирова, Ялты, Симферополя, а также учё-
ные университетов США, Германии, Армении, Латвии, 
Молдавии, Украины и Азербайджана. 

Были подписаны договоры о сотрудничестве между 
Елабужским институтом Казанского федерального уни-
верситета и Институтом проблем образования Азер-
байджанской Республики (г. Баку), а также Гуманитар-
но-педагогической академией Крымского федерального 
университета им. В.И. Вернадского (г. Ялта).

«Елабужский институт КФУ был выбран нами не слу-
чайно, – подчеркнул директор Гуманитарно-педагоги-
ческой академии, профессор Александр Владимирович 
Глузман. – Наши учебные заведения объединяет выпол-
нение общих задач и целей. Мы планируем взаимодей-
ствовать в разных сферах, прежде всего, в подготовке 
педагогических кадров, магистров и аспирантов, обмене 
студентами». К словам коллеги присоединилась заведую-
щая отделом международного сотрудничества и инфор-
мации Института проблем образования Баку Алмаз Хас-
рет, отметившая, что участников фестиваля объединяет 
одна цель – сделать так, чтобы будущие поколения полу-
чили образование надлежащего качества. 

В течение месяца стороны будут вести подготовку 
перспективного плана развития сотрудничества. По сло-
вам директора Елабужского института КФУ Елены Ефи-
мовны Мерзон, на ближайшем заседании ученого совета 
каждое подразделение предложит свои проекты по взаи-
модействию. 

Делегация Гуманитарно-педагогической академии 
приняла активное участие в работе фестиваля. В своем 
мастер-классе профессор, доктор педагогических наук 

Александр Владимирович Глузман определил возмож-
ность реализации концепции личностно ориентиро-
ванного обучения старшеклассников, стратегии их 
личностного роста, факторы межличностного взаимо-
действия учащихся старших классов, а также составил 
модель психолого-педагогического портрета личности 
старшеклассника. 

Мастер-класс Юлии Валерьевны Богинской – доктора 
педагогических наук, начальника Регионального центра 
высшего образования инвалидов – под названием «Педа-
гогические инновации в инклюзивном образовании» по-
знакомил участников фестиваля с моделями реализации 
инклюзивного образования в образовательном учрежде-
нии, требованиями ФГОС к обучению детей с инвалид-
ностью и ограниченными возможностями здоровья, а 
также с командным подходом к организации сотрудни-
чества в инклюзивных классах. 

Были представлены варианты психолого-педагоги-
ческого сопровождения обучающихся с инвалидностью 
и ограниченными возможностями здоровья в образова-
тельных учреждениях. 

На мастер-классе Юлия Валерьевна говорила о всех 
нюансах оснащённости образовательных учреждений спе-
циальным оборудованием, инвентарем, предназначенным 
для инвалидов и людей с ограниченными возможностями. 
Для улучшения психофизиологии данного контингента 
детей, в первую очередь, необходима, по её словам, сла-
женная работа педагога и психолога вместе с родителями. 

Совместный труд – общие радости. Все были приятно удивлены тем, как добро-
желательно и с интересом отнеслись к нам прохожие. Это и местные жители, и отды-
хающие из разных мест, в том числе из Хабаровска и Сургута. Видя, что за мольбер-
тами молодые люди, к нам подходили и подростки. Им интересно было пообщаться 
со студентами: ведь каждому парню и девушке предстоит выбрать профессию. Не 
ошибутся те, кто проявляет интерес к происходящему вокруг.

Молодые люди расспрашивали, где начинающие художники учатся, где будут рабо-
тать после окончания вуза. 

Этой проблеме – трудоустройству после окончания учебного заведения – как одной 
из самих важных будет посвящена и программа для ялтинских студентов, которые при-
едут по обмену на две недели в художественные вузы столицы, в том числе Московский 
государственный академический художественный институт имени В.И. Сурикова. Ял-
тинцы посетят, конечно же, Государственный музей изобразительных искусств имени 
А.С. Пушкина, Государственную Третьяковскую галерею, Галерею Ильи Глазунова, под-
московные дворцы, соборы и многое другое. Студенты должны осознать всю широту 
профессиональных возможностей и, конкретно, куда можно пойти работать, имея на 
руках диплом по направлению подготовки «Живопись», «Дизайн». 

Свою задачу мы видим в том, чтобы расширить сферы реализации профессиональ-
ных возможностей выпускников – художников и дизайнеров.

Наше сотрудничество началось более двух лет назад. И это было взаимным откры-
тием. Нас удивило, что в Ялте высокий профессиональный уровень педагогов, много 
талантливых студентов. С другой стороны, как сказала доцент Анна Евгеньевна Мак-
сименко, они и мечтать не могли о том, чтобы непосредственно учиться у классиков 
современной живописи, которые в рамках совместной программы дают мастер-классы, 
делятся своим опытом преподавания живописи. Замечательно, что у ялтинцев появи-
лась возможность профессионально общаться, консультироваться, видеть их работы.

Вот и сейчас на пленэре на Ялтинской набережной Александр Ильич Мичри уделил 
внимание каждому студенту. Примечательно, что каждый обучающийся писал в своей 
манере, у каждого был свой материал. И совсем не случайно в Российской академии 

художеств поручили работу по реализации крымских проектов заместителю президен-
та академии Зураба Церетели, академику, заслуженному работнику искусств России, 
представителю коренного народа Крыма – караиму Александру Ильичу Мичри. 

Моя же судьба, и личная, и профессиональная, напрямую связана с Ялтой. Здесь 
прошла юность. После учёбы в Петербурге я работала на Ялтинской киностудии, поз-
же – в мэрии. Вот уже десять лет тружусь советником президента Российской академии 
художеств. Так как наша академия по своим функциям приравнена к министерству, 
то мы занимаемся и общекрымскими проектами. Одна из важнейших задач – поднять 
имидж художественной общественности. Мы встречались с главами администраций 
городов Крыма и представляли им проекты наших архитекторов. Дело в том, что в 
Крыму вообще нет ни одного художественного выставочного зала, соответствующего 
современным требованиям. Перед тем как работать над этим вопросом, мы проводили 
социальные опросы среди крымских художников. Это помогло создать проекты с учё-
том крымской специфики. 

В общем – «планов громадьё». И это вдохновляет!
Екатерина Захарова, 

советник президента Российской академии художеств

Когда впервые на Ялтинской набережной мы решили с преподавателями 
и студентами  Института филологии, истории и искусств провести пленэр в 
рамках  совместной научной и творческой деятельности Российской академии 
художеств и  ГПА, день выдался как прощание крымского лета: блистающий 
мир южных красок. Буквально через пару дней, когда уезжали, пейзаж 
наполнился плачущим серым перламутром.

Изобрази блистающий мир Ялтинской набережной. Секретами мастерства делится 
академик, заслуженный работник искусств России, А.И. Мичри.

Фестиваль как Форма повышения квалиФикации

Пленэ
р:

Подписание договоров о сотрудничестве между 
Елабужским институтом Казанского федерального 
университета и Институтом проблем образования 

Азербайджанской Республики (г. Баку), а также 
Гуманитарно-педагогической академией (г. Ялта).
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Фестивали

ВСЕ ЖЕЛАЮТ  СЧАСТЬЯ 
ВАМ, СЧАСТЬЯ В ЭТОМ 
МИРЕ БОЛЬШОМ

Окончание. Начало на 1-й стр.
Пришли поздравить выпускников и руководители 

города: глава муниципального образования городского 
округа Ялты Республики Крым, председатель Ялтинского 
городского совета Валерий Косарев, глава администрации 
Ялты Андрей Ростенко. В своём выступлении, в частно-
сти, Андрей Ростенко высказал уверенность, что все про-
фессии, которые вчерашние студенты приобрели в стенах 
академии, востребованы на Южном берегу Крыма: «По-
лучение дипломов – праздник победы. Победы, прежде 
всего, над самим собой. Хочется поздравить не только 
выпускников, но и их родственников. Это праздник и для 
работодателей. Ведь  наши выпускники уже успели пора-
ботать по специальности в разных учреждениях и фирмах. 

Трудно жить во времена больших перемен, но это 
период и время больших возможностей. Многие выпуск-
ники российских вузов завидуют нашим выпускникам, 
потому что они выпускники федерального университета, 
которых не так много в Российской Федерации. Желаю, 
чтобы в вашей жизни было как можно больше таких яр-
ких побед, желаю творческих успехов!»

Восторженно,  бурными аплодисментами встречали 
выпускники и гости праздника своих главных наставни-
ков в студенческой жизни: директоров трех институтов 
ГПА и колледжа. Случается так, что слово, сказанное 
любимым преподавателем, как путеводная звезда помо-
гает молодому человеку правильно выбирать жизненные 
ориентиры, вселяет веру  в свои силы. 

 Выпускница Института филологии, истории и ис-
кусств Лилия Ли выразила в своём ответном слове всё 
многообразие чувств, которые были понятны всем в этот 
торжественный момент: «Мне сегодня выпала честь об-
ратиться к вам от имени первых выпускников Гуманитар-
но-педагогической академии Крымского федерального 
университета. Я уверена, что всех выпускников сейчас 
переполняют противоречивые  эмоции. Счастье надежд 
и грусть от того, что студенческие годы остались в про-
шлом. За студенческие годы мы успели многое: стали 
умнее, ответственнее. Мы стали взрослыми. Учёба в вузе 
дала нам мощный толчок к тому, чтобы понять, для чего 
мы нужны обществу. Мощный толчок к саморазвитию, к 
самоорганизации.

Дорогие наши преподаватели! Позвольте мне от 
имени выпускников 2015 года поблагодарить вас за ваш 
огромный труд. За то, что вы так долго были с нами, за то, 
что дарили нам  своё тепло, свою доброту. Спасибо тем 
преподавателям, которые были с нами строги. Я думаю, 
что это нам не помешало. Но спасибо и тем преподавате-

лям, которые не ставили нам «энки», ведь мы пропускали 
занятия крайне редко и по уважительной причине.

Благодарим руководсителей вуза. Их стараниями он 
делается всё лучше и лучше. И в будущем многие из нас, 
конечно же, приведут сюда своих детей учиться. А наши 
дети приведут своих детей – так будем продолжать педа-
гогическую династию.

Спасибо нашим родным и близким за поддержку и 
понимание.

Выпускникам же – успеха в новых начинаниях. Ко-
нец — это всегда начало чего-то другого. Ура!».

Вместе с выпускниками кричали «ура» и те, кто толь-
ко собирается поступать в академию, — абитуриенты. 
Они пришли порадоваться за старших братьев и сестёр, за 
друзей. Естественно, перед тем, как сделать решительный 
шаг — выбрать, в какой вуз поступать, хочется ответить 
на вопрос, что предстоит? Каковы перспективы, как ко мне 
отнесутся? В какой-то степени они получили ответы на мно-
гие вопросы уже сейчас. «Что значит учиться в нашей акаде-
мии?   Это жизнь по принципам  красоты, добра, честности 
и порядочности. Путь к тому, чтобы  обрести то счастливое 
состояние, когда утром с радостью идёшь на работу, а вече-
ром с радостью возвращаешься домой. Это жизнь, которая 
для многих из вас определит вашу перспективу и в выборе 
спутника жизни, создании семьи и рождении детей. 

Я вам желаю быть успешными, я вам желаю быть 
счастливыми — это самое главное. И возвращаться в нашу 
академию, потому что мы вас очень, очень любим. Потому, 
что каждый выпуск для нас  самый любимый. Счастья и 
добра! — пожелал всем участникам праздника директор 
ГПА А.В.Глузман, — также держать равнение на ветера-
нов alma mater, которые как были так и остаются первыми 
среди равных». В этот торжественный день им тоже апло-
дировали от всего сердца.  Почетные грамоты были вру-
чены старшему  преподавателю кафедры теории, истории 
музыки и музыкального воспитания Г.М.Левко; руководи-
телю учебного центра «Надежда» Н.К. Рысенко; доценту 
кафедры менеджмента и туристического бизнеса, канд.
экон.наук Т.Н.Полянской; доценту  кафедры менеджмента 
и туристического бизнеса, канд.экон.наук Е.А. Желудков-
скому .

Торжество сопровождалось выступлениями соли-
стов-вокалистов и творческих коллективов ГПА. 

 В этот день была заложена новая традиция. Перед 
лицом сокурсников и друзей, преподавателей, а также 
родных и близких была произнесена «Клятва выпускни-
ков ГПА».

Анна Рудой

ИгРАй, РАССкАЗыВАй, ЗВЕнИ, БАндуРА!
Двадцать третий раз проходил Фольклорный фестиваль «Звени, бандура», 
приуроченный памяти выдающегося педагога, исследователя кобзарского 
искусства крыма и кубани алексея Федоровича Нырко (1926–2005 гг.), 
посвятившего этому делу более сорока лет своей жизни.

В каждом  музыкальном празднике  
- своя изюминка: в этом году   к уча-
стию в концертных выступлениях были 
приглашены не только бандуристы, но 
и исполнители на других народных ин-
струментах. В фестивале принимали 
участие юные музыканты из разных 
городов Крыма: Симферополя, Сева-
стополя, Феодосии, Ялты. В программе 
фестиваля  были представлены более 
тридцати номеров: солисты, дуэты, 
трио, детская капелла бандуристов, 
ансамбли сопилкарей, гитаристов, ак-
кордеонистов, оркестры народных ин-
струментов.

Мастер-классы для педагогов – ру-
ководителей коллективов – проводили 
преподаватели кафедры теории, исто-
рии музыки и музыкального воспи-
тания Гуманитарно-педагогической 
академии: лауреат международных кон-
курсов А. С. Лантратов (гитара), канди-
дат педагогических наук Н. В. Алексе-
енко (домра), старший преподаватель 
В. Н. Родина (баян), преподаватель ЭГК  
Э.А. Чуданова (бандура).

Из истории фестиваля. 1964 год 
стал знаменательным для Гумани-
тарно-педагогической академии (в то 
время - Ялтинского педагогического 
училища) тем, что именно в этот год 
в Крым приехал и начал свою деятель-
ность Алексей Нырко. В этом же году 

по его инициативе была создана капелла 
бандуристок имени С.В. Руданского. А 
к началу третьего тысячелетия у вы-
дающегося педагога-бандуриста было 
более тысячи последователей. Мысль о 
создании фестиваля родилась у Алексея 
Федоровича в то время, когда он пере-
живал трудный период своей жизни. Но 
тяжкий недуг не помешал ему вопло-
тить эту замечательную идею в жизнь. 

Многие из его выпускниц продол-
жают исполнительскую и педагоги-
ческую деятельность. В своих воспи-
танниках А. Ф. Нырко формировал, 
прежде всего, принципы кобзарской 
традиции и своим творчеством слу-
жил ее живым примером. Те, кто знал 
Нырко, говорят о нем как о человеке, 
который, казалось, ни на минуту не 
отвлекался от своего дела, от своего 
творчества. Его помнят всегда в стро-
гом костюме, в вышиванке. В хорошем 
смысле, Алексей Нырко был одержим 
духом народного творчества. «Кобзар-
ский патриотизм – это любовь к бан-
дуре, родному языку, народной песне 
и культуре, которая лежит в основе 
основ кобзарского искусства», - гово-
рил он ученикам, своим мастерством 
и  вдохновением стараясь привить им 
любовь к бандуре.

О своем учителе и наставнике с 
теплотой и гордостью рассказывает ру-

ренять преданность именно его му-
зыкальному направлению, любовь к 
народной песне, народному творче-
ству и, конечно же, к бандуре. Исто-
рия этого украинского музыкального 
инструмента имеет глубокие корни: 
древний аналог украинской банду-
ры – кобза, у русских —  это домра, 
инструмент, бытовавший во времена 
скоморохов. Об этом и многом другом 
рассказывает экспозиция Музея коб-
зарства Крыма и Кубани, основанного 
в 1984 году на базе Ялтинского педа-
гогического училища, ныне – Гума-
нитарно-педагогической академии. В 
Музее хранятся более 100 экспонатов: 
музыкальные инструменты крымских 
кобзарей и бандуристов XIX-XX века, 
фотографии, архивные материалы о 
творческой деятельности бандуристов 

Крыма и Кубани, изделия украинского 
прикладного искусства, литературные 
памятники истории народов, населяю-
щих данные регионы. 

В рамках XXIII фестиваля «Зве-
ни, бандура!» в Римско-католическом 
храме состоялся концерт духовной и 
фольклорной музыки народов Крыма, 
ставший прекрасным завершением 
знакомства с музыкальной культурой 
крымских бандуристов.  

 
Анастасия Рехина —
студентка Института фило-
логии, истории и искусств

На снимке: солист капеллы бандуристов 
имени С. Руданского Евгений Шкурко и 
дирижер капеллы Инна Шинтяпина.

Фото Татьяны Полищук 

  Клятва выпускников  
Гуманитарно-педагогической академии 

 В этот торжественный день, покидая стены alma mater, перед лицом своих учителей, 
наставников и студенческого  братства, мы, выпускники гуманитарно-педагогической ака-
демии 2015 года, торжественно клянёмся:

- всегда оставаться благодарными alma mater, помнить своих учителей и хранить вер-
ность студенческому братству;

- оставаться для коллег, наставников и учеников примером культуры общения,      добро-
желательности, корпоративной этики;

- воспитывать своих учеников достойными людьми и патриотами отечества;
- делить с детьми их радости и горести, быть надежной опорой в их жизни;
- верить в исключительность каждого ребёнка, уважать в ученике личность, не повре-

див ему словом или делом;
- овладевать передовым опытом, постигать вершины профессионального мастерства;
- в течение всей жизни служить идеалам добра, красоты, истины, справедливости;
- неустанно употреблять все знания и умения во благо всему народу и отечеству;

- жить и работать во имя мира на Земле.

На снимке (слева направо):  вручают почётную грамоту канд. экон. наук, доценту кафедры менеджмента и 
маркетинга Е.А. Желудковскому директор ГПА А.В.Глузман и первый проректор КФУ имени В.И.Вернадского 
Елена Чуян.

ководитель ансамбля «Чарiвний спiв» 
Ирина Куровская, которая уже много 
лет является хранителем и проводни-
ком его творческого наследия в Гумани-
тарно-педагогической академии: «Если 
Алексей Федорович чувствовал, что 
человек искренне интересуется народ-
ным искусством, то он делал все, чтобы 
помочь развитию ученика не только в 
мастерстве, но и в профессиональном 
становлении. К нему можно было об-
ратиться в самых трудных ситуациях». 

 Приемникам маэстро, к которым 
относится и сама Ирина, удалось пе-

{

НАШИ ВЫпУСКНИКИ

В ОСНОВЕ ИННОВАЦИОННОГО МЫШЛЕНИЯ – фИЛОСОфИЯ

Оксана Вячеславовна Фучеджи закончила магистратуру в КГУ в 2001 году по 
специальности «Учитель младших классов». Проработав в школе восемь лет, 
по воле случая, пошла работать продавцом в ялтинский Дом книги. 

– Несмотря на то, что я, в буквальном смысле слова, росла среди книг, в магази-
не, никогда не думала, что в этих стенах я обрету свою будущую профессию, – рас-
сказывает Оксана. – Но ни дня об этом не пожалела. 

Прошла путь от продавца до директора Ялтинского структурного подразделе-
ния «Крымкниги», в которое входят четыре магазина и один книжный киоск на 
набережной: это Дом книги, магазин «Буква» на ул. Гоголя, книжные магазины в 
Алупке и Гурзуфе. 

– Коллеги помогали мне во многом – подсказывали и учили. Всю работу магазина я 
знаю изнутри: как принять товар, как расставить книги в магазине, вести документа-
цию, быть кассиром. Но главным учителем в моей теперешней профессии считаю маму, 
Татьяну Семёновну Четверткову. Сейчас она работает заведующей Домом книги.

Она для меня идеал руководителя. Всегда восхищалась её умением разрешать кон-
фликтные ситуации, быть терпеливой. Она старается каждого сотрудника поддержать, 
делая акцент на его лучших качествах, и вдохновить на хорошую работу. В общем, у 
меня есть у кого учиться, и это очень важно. 

–Какими качествами должен обладать руководитель, на Ваш взгляд?
–Мобильность, умение перестраиваться «на ходу». Например, быстро реагировать 

на новые запросы покупателей. Быть в курсе новинок. Как организовать в целом ра-
боту в Доме книги, чтобы люди к нам пришли? Ведь бывает так, например, что мы уз-
наём от наших покупателей о книге, которая уже есть в другом городе, а к нам она ещё 
не пришла. Значит, каким-то способом этот вопрос решить надо. Жизнь постоянно 
ставит какие-то новые задачи.

– Руководить подчинёнными – это как?
– Надо иметь огромное терпение, чувство такта. Уметь слышать, чувствовать дру-

гого человека. Я не люблю приказывать. Мы работаем в одном коллективе, делаем 
общее дело, поэтому должны все свои идеи, мысли направить на улучшение работы. 
Мне абсолютно нетрудно прислушаться к чужому мнению. Иногда коллега видит си-
туацию по-другому, и это оказывается более правильным.

Довольно часто мы отмечаем праздники вместе, разделяем свой досуг, и это помо-
гает увидеть человека с какой-то другой стороны, оценить эти новые для нас качества.

– Оксана, Вы учились в КГУ, когда у Вас уже было двое детей – Андрей и Даша. 
Я помню эти нелёгкие для Вас времена…

– Да, и я очень благодарна преподавателям не только за учёбу, но и за поддержку 
и понимание. Когда училась, думала, что преподаватели дают избыточные знания, ко-
торые на практике могут не пригодиться. Потом, когда уже начала работать в школе, 
а позже – в магазине, я поняла, что лишних знаний не бывает. Вот, например, такой 
предмет, как детская литература, который преподавала Лидия Ивановна Агиева. Она 
рассказывала о каждом писателе так, как будто они с ними общалась вчера. А как она 
нас заставляла учить огромные тексты наизусть, как следила за нашей речью! Все эти 
знания пригодились мне и в школе, и в теперешней моей работе. В результате я хорошо 
знаю детскую литературу. Мне легко дать совет родителям ребёнка любого возраста.

Помню Наталью Сергеевну Казачок. Она преподавала каллиграфию. Учила нас 
красиво писать. Хотя на тот момент многие из нас думали, что этот предмет нам не 
нужен, и мы, конечно же, ошибались. Помню преподавателя педагогики Людмилу 
Григорьевну Потаеву. Нас учили всему досконально: как стоять правильно у доски, 
писать на доске, держать указку в руке, как общаться с детьми и вести уроки. И когда 
я пришла в школу, то ни в чём не испытывала трудностей. Мне было всё понятно. И в 
процессе работы я вспоминала преподавателей не раз. У нас вела психологию Надеж-
да Борисовна Тюрина. Тоже «гоняла», будь здоров! Психология общения – эти знания 

важны и в процессе обслуживания покупателей, и для работы в коллективе. Моя те-
перешняя работа во многом связана и с педагогикой, и с психологией. 

Магазин «Дом книги» существует с 1971 года, и здесь многие работают с его от-
крытия. Коллектив старый, заслуженный. Молодых тоже принимаем и ждём. 

В работе были разные периоды: и когда с поставками литературы было очень пло-
хо, и когда были очень маленькие продажи. Мы всё пережили. И сейчас, как ни стран-
но, при наличии интернета и электронных книг, интерес к живой книге даже возрос. 
Может быть, это потому, что интернет сделал людей более образованными. Радует, 
что большим спросом пользуется детская литература. Возрос интерес к классике. 
Люди разного возраста приходят в магазин и говорят: я хочу перечитать, вспомнить. 
Большой интерес к разделу «Литература как история», к краеведению. Читатели хотят 
знать о малой родине, хотят глубже вникнуть в насущные темы геополитики. Сре-
ди наших покупателей много молодых людей. И это вопреки мнению, что молодёжь 
перестала читать книги. 

Что же касается литературы для студентов, одно время мы продавали учебники 
для вузов, но потом наступил спад, и сейчас, в связи с новыми российскими програм-
мами, мы будем корректировать и свой ассортимент учебников. 

– Бывает так, что кондитер перестаёт есть сладости. Торгуя книгами, вы не пе-
рестали книги читать?

– Нет, но с годами я заметила, что каждой книге – своё время. То, что было неинте-
ресно читать в юности, будет к месту лет через десять. Какие-то темы и аспекты жиз-
ни становятся более актуальными, соответственно, выбираешь и книги для чтения. 
Жизнь-то на месте не стоит. Почитываю и женские романы. Особенно рука тянется за 
«лёгкой» книгой, когда переутомишься. У меня помощники растут, кто знает, может 
быть, дочка пойдёт по нашей семейной профессиональной линии. Я только «за».

Р. Анченко

Читает ли книги продавец книг? 

Каждой книге – своё время

ПРАКТИЧЕСКОЕ ЗНАЧЕНИЕ 
АБСТРАКЦИЙ

об этом редактор газеты «ск» анна рудой беседовала с кандидатом философских наук, 
доцентом, заведующей кафедрой философии и социальных наук института филологии, 
истории и искусств Гпа татьяной павловной разбегловой.

– Выбор профессии – один из ключевых моментов жизни молодого человека, предполагающий знание 
и пользу разных видов деятельности. Татьяна Павловна, как бы Вы определили, философия – это наука 
или искусство? 

– Вот как раз философия – это знание сущностных моментов в любой области, такая сфера знаний, 
которая учит правильно мыслить. Человек, который имеет философский склад мышления, может ис-
пользовать эту возможность в любом виде деятельности. Ведь даже такое основополагающее совре-
менное направление, как инновационное мышление, появилось в ХIХ веке. В его основе – философ-
ская мысль. 

Обладая системным мышлением, мы можем всегда и везде его применить. Это пропедевтика к лю-
бой профессии. И в этом назначении философия – наука.
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Знание — сила
Поздравляем с вручением золотой медали Российской 

академии художеств «За заслуги перед Академией» доктору педаго-
гических наук, профессору, академику, директору Гуманитарно-педа-
гогической академии (филиал) ФГАОУ ВО «Крымский федеральный 
университет им. В.И. Вернадского» Глузману Александру Владимиро-
вичу  и доценту Милокумову Сергею Александровичу, участвовавшим 
в организации и проведении Международной научно-практической кон-
ференции «Чеховские чтения в Ялте» весной этого года.

 В рамках конференции совместными усилиями Дома-музея  
А. П. Чехова, Российской академии художеств и Гуманитарно-педагоги-
ческой академии Крымского федерального университета имени Вернад-
ского в Ялте был проведен целый ряд мероприятий, в том числе выставки, 
мастер-классы и лекции заслуженных деятелей искусств для студентов. 
Несколько картин и скульптур были преподнесены в дар чеховскому му-
зею. Эти мероприятия положили начало сотрудничеству между Россий-
ской академией художеств и Гуманитарно-педагогической академией.  

 

По поручению Зураба Церетели, золотые медали вручали его заме-
ститель, представитель коренного народа Крыма — караимов, академик  
заслуженный художник России Александр Мичри и советник президен-
та Российской академии художеств Екатерина Захарова.

  В числе награждённых — глава администрации Ялты Андрей Ро-
стенко, директор Дома-музея А.П. Чехова в Ялте Александр Титоренко. 
Награды Российской академии художеств являются государственными и 

вносятся в личное дело тех, кто их получает.  

Модель современного университета 
предполагает, что на первом месте по 
значимости -исследовательская деятель-
ность. Затем — подготовка специалистов 
по инновационным моделям на перспек-
тиву, на третьем — распространение 
знаний, непрерывное повышение квали-
фикации работающих специалистов. В 
идеале - работа университетов должна 
строиться на самоокупаемости. По сути,  
эта направленность во многом определя-
ет  требования к содержанию кандидат-
ских диссертаций, которые можно свести 
к шести положениям.

 1. Подумайте о прикладном значе-
нии своей научной работы. Ответьте на 
вопрос: кому поможет Ваш труд?

2. Начинайте исследование с фун-
даментальных монографий: пользуй-
тесь первоисточниками — это послужит  
концептуальной основой кандидатской. 
Значение используемой литературы  не 
столько в количестве, сколько в возмож-
ности выявить тенденции в развитии из-
учаемого научного направления.  

3.  Модулируйте результат научной 
работы, но не подгоняйте искусственно. 
Один из признаков истинно научного 
поиска -  наличие отрицательных ре-
зультатов, особенно на начальных этапах 
исследования. Готовых результатов в на-
учной работе не бывает.

4. Используйте различные методы  
других гуманитарных наук. Это помо-
жет доказать достоверность полученных 
научных результатов. Помните, что кан-
дидатская диссертация  является квали-

ШЕСТЬ ЗАпОВЕдЕй кАндИдАТА В нАуку  
В «Летней школе аспирантов» приняли участие около ста молодых 
специалистов. и это стало для них важным шагом в продвижении 
диссертационного исследования, площадкой для  обмена опытом и общения 
между  аспирантами, магистрантами и ведущими учёными.    {

фикационной работой, «погружением» 
аспиранта в исследование.

5. Определите общую методологиче-
скую основу ( не более двух) своей на-
учной работы.  Инструментарий должен 
соответствовать объекту исследования. 

6.Основа основ –  алгоритм получе-
ния знаний в заданном направлении. 

М.С.Чвала — ассистент 
кафедры изобразительного 
искусства, методики препо-
давания и дизайна

На снимке: в «Летней школе аспирантов» приняли участие около ста специалистов.

ЮбиЛеи

ОТкРОй ОкнО В кРАЮ МАгнОЛИй
Творчество инны аслановой хорошо знакомо ценителям декоративно-
графической живописи.  Выставочная деятельность художницы 
началась в 1967 году. Персональные выставки проводились в батуми, 
Тбилиси, стамбуле, во многих городах Украины и в Ялте, где художница 
живет уже более сорока лет. Многие работы находятся в частных 
коллекциях  в странах ближнего и дальнего зарубежья: в Швеции, 
Норвегии, Финляндии, Дании, китае.
{

Родилась и выросла Инна в Ба-
туми. В Аджарии, в краю магно-
лий. Прикипела сердцем к буйной 
природе субтропического побере-
жья Грузии. И магнолии – символ 
пышной экзотики юга - сопрово-
ждают Инну Михайловну всегда.   
Ведь и в Ялте эти белые цветы на 
деревьях радуют глаз горожан и 
удивляют приезжих. И оживают на 
полотнах художницы.

Магия искусства Инны Аслано-
вой переносит нас в мир волшеб-
ства и радости. Яркие, солнечные 
картины  утверждают: сотворен-
ный Богом мир – прекрасен и не-
подражаем.

Разнообразен круг эстетических 
интересов  художницы: тематические 
работы,  пленэрная живопись, натюр-
морты.  Доминирующая тема --  мир 
растений,  цветов.  Особое пристрастие  
автора к раскрывшимся плодам,  рас-
пустившимся  цветам вызывает ощу-
щение торжества,  праздника  жизни, 
изобилия щедрой природы. Прелесть 
весеннего цветения, пышная красота 
созревания и легкая грусть увядания, 
как проникновение в суть всего живого 
на Земле.

Щедра кисть мастера, рассыпаю-
щая на полотнах сочные оранжевые 
апельсины, наполненные соком гра-
натовые семечки, напоенные светом 
гроздья винограда.  А эта великолеп-

ная, огромная оранжевая лилия, в лоне 
которой нашли приют жуки, улитки, 
стрекозы, — символ гармонии и едине-
ния в природе.

—  Отношение к цветам у меня 
— как к явлению  преходящему,  кон-
центрирующему в себе  самое великое 
счастье.  Всегда очень радуюсь цветам 
и всегда печалюсь, потому что они увя-
дают.

Это говорила художница на откры-
тии своей персональной выставки в 
Никитском ботаническом саду в июле 
2014 года.  Кстати вспомнить здесь 
есенинские строки: «Будь же ты вовек 
благословенно, что пришло процвесть 
и умереть». 

Невиданные растения и цветы на 
картинах органично сочетались с  экс-
понатами музея НБС,  с экзотическими 
растениями, привезенными из разных 
уголков планеты. Роза «Графиня Во-
ронцова» и крымские орхидеи;  круп-
нейшее семя на Земле — сейшельский 
орех и гигантская шишка ( длиной 49 
сантиметров!) сосны Ламберта;  семена 
четочного дерева и причудливые желу-
ди. Ну и  плоды древнейшего дерева 
на земле —  магнолии, которая росла 
еще в эпоху динозавров.   Здесь, в Саду,  
представлены такие диковинные рас-
тения, что невольно задумываешься: 
а не превосходит ли матушка Природа 
самое фантастическое воображение че-
ловека?

В последние несколько лет персо-
нальные выставки Инны Аслановой 
проходили в Доме художника в Симфе-
рополе, в Доме-музее А. Н. Бекетова в 
Алуште, в выставочном зале СХ в Ялте, 
в Ялтинском историко-литературном 
музее.  Заведующая отделом  музея 
Анна Гаранкина, открывая выставку, 
сказала: «Художники — необыкновен-
ные люди, соединяющие в себе Божий 
дар и необычайное трудолюбие, что 
приводит к совершенству и мастерству. 
Благоухают цветы на картинах Аслано-
вой, слышится пение птиц. В работах 
художницы сокрыт глубокий философ-
ский смысл».

На этой выставке  были представ-
лены не только так любимые автором 
натюрморты. Недавно  Инна Асланова 
попробовала себя в новом жанре.  

— Как не любить южнобережные 
пейзажи?  Симеиз, Алупку много пи-
сала.  Здесь, на  Южном берегу, меня 
привлекает архитектура.  Старинные 
виллы, златоглавые храмы, экзотиче-
ские парки, узкие улочки. Но по-на-
стоящему влюбилась я в Тарханкут. В 
эти  холмы,  в этот обрывистый берег, 
в эту  бескрайнюю, казалось бы, степь. 
Ландшафт  там спокойный, плавный, 
настроенный на некую элегию.   Много 
солнца, много неба!  Столько неба я не 
видела  нигде! 

Продолжение на 4-й стр.

Божественная философия! Ты не сурова и не 
суха, как думают глупцы, но музыкальна ты, как 
лютня Аполлона! Отведав раз твоих плодов, уже 
вечно можно вкушать на твоем пиру тот сладкий 
нектар, от которого нет пресыщения.

 Джон Мильтон

«Мы ждём от молодёжи зеркального 
отображения самих себя. Мы желаем, что-
бы молодёжь, например, занимаясь при-
нудительным, назначенным трудом или, 
добродетельно сидя за поучительными 
книжками (хотя из этого ничего нельзя уз-
нать о себе и повзрослеть), подтверждала 
бы нам то представление, которое мы име-
ем о самих себе, о своих возможностях. Но 
сами-то мы ходим на помочax, ждем ин-
струкций, указок, ничего не знаем о себе, 
потому что о себе мы можем узнать только 
на ответственном поле деятельности, где 
к человеку возвращаются последствия его 
действий и поступков». 

Мераб Мамардашвили
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ВСЕ ЖЕЛАЮТ  СЧАСТЬЯ ВАМ, 
СЧАСТЬЯ В ЭТОМ МИРЕ БОЛЬШОМ

АБИТуРИЕнТ — 2015

В Ялтинском центре культуры состоялась 
торжественная церемония вручения ди-
пломов первым выпускникам Гумани-
тарно-педагогической академии (ГПа) 
крымского федерального университета 
им. В.и.Вернадского. В этом году закон-
чили обучение в стенах ГПа 396 человек, 
из которых 190 бакалавров, 149 маги-
стров и 57 выпускников колледжа. Это 
выпуск особенный не только потому, что 
крымчане  впервые получают дипломы 

одного из федеральных университетов 
России. отвечая на вопросы журнали-
стов, директор ГПа а.В.Глузман отметил: 
«Несомненно, этот выпуск сильнее, ибо 
студенты прошли двойную программу: 
вначале украиинскую, а затем програм-
му  выпуска в Российской Федерации. 
По сути, обучающиеся проходили парал-
лельно с нами аккредитацию. Уже сейчас 
девяносто пять процентов выпускников 
трудоустроены по специальности». 

СВОйСТВО МЕЧТы — СБыВАТЬСЯ
Дарья Пунга ещё вчера была вы-

пускницей девятого класса средней об-
разовательной школы №11 в Массандре, 
а сегодня, подав документы в колледж 
в числе первых (средний балл аттестата 
– пять), она уже может считать себя сту-
денткой.

- Мой любимый предмет – математика. 
Поэтому я не считаю, что профессия бухгал-
тера скучная. В будущем я вижу себя глав-
ным бухгалтером преуспевающей фирмы  
или банковским работником. Бухгалтером 
была моя бабушка. Она родилась в Красно-
дарском крае, а мои родители – в Ялте.  

На снимке: заместитель ответственного секретаря приёмной комиссии Г.А. Горбунова 
консультирует абитуриентку Дарью Пунгу.

ВыБОР ЗА ВАМИ
Отучившись год в колледже, Елизавета Конохова всё-таки решила   поступать в 

академию на музыкально-инструментальное исполнительство. И вот уже она вместе 
с  младшей сестрой Софией подаёт документы.  Обе учились в средней общеобразо-
вательной школе №15 в Севастополе. 

Рассказывает София:
-  Люблю рисовать, хочу стать дизайнером. Увлекаемся с сестрой парусным спор-

том, туризмом. Елизавета занималась фехтованием. Считаем, что чем раньше человек 
станет самостоятельным, тем лучше. Поэтому уехали из Севастополя в Ялту, чтобы 
пожить отдельно от родителей. Думаю, что мы справимся – мы ведь с сестрой лучшие 
подруги. С родителями остался младший брат. Он перешёл в восьмой класс. 

София считает, что у них с братом большая разница в возрасте, поэтому они 
должны покровительствовать брату. 

 А Елизавета заметила, что  большая семья – это хорошо. И раз уж в семье трое 
детей, то это логично, что мама – домохозяйка, несмотря на то, что по профессии она 
врач. Но сама Елизавета всё-таки не хотела бы оказаться в роли домохозяйки:

— Хотелось бы стать профессионалом в своем деле, сделать карьеру. Люблю 
играть на гитаре, флейте, клавишных, барабане. Мир искусства прекрасен. Творче-
ство увлекает и делает тебя счастливым.

На снимке (слева направо): доцент кафедры русской, украинской филологии и методик 
преподавания, док.фил.наук  И.А.Герасименко консультирует абитуриента, Елизавета 
и София заполняют анкеты.

 А накануне был дан  ректорский бал. Лучшие студенты университета в номинациях 
«культмассовая работа», «спортивные достижения», «научные достижения», «активная об-
щественная деятельность и отличия в учебе» получили дипломы и благодарственные письма 
из рук ректора КФУ, доктора медицинских наук, профессора Сергея Георгиевича Донича. Тем 
самым была заложена первая университетская традиция. Вручение дипломов выпускникам, 
которые уже смолоду радеют за общее благо, продолжилось на торжественной церемонии в 
Ялте.

Первый проректор КФУ им. В.И.Вернадского Елена Чуян поздравила выпускников веду-
щего учебного заведения Ялтинского региона с получением специальности. В своей напут-
ственной речи она сказала: «Главный экзамен у вас ещё впереди – это экзамен на профессио-
нальную состоятельность, на умение принимать решения и нести за них ответственность. И 
я уверена, что вы с честью преодолеете этот этап. Желаем вам пронести любовь к профессии 
через всю жизнь, желаем профессионального совершенства. И, конечно, приглашаем многих 
из вас для продолжения учёбы в качестве магистров, аспирантов, а также на работу в вузы.

Приводите своих детей. Пускай они проделают тот же путь, который проделали и 
вы. Мы гордимся вами. Знайте, что мы следим за вашими успехами  и  достижениями. 
В добрый путь!» 
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На снимке: торжественная церемония вручения дипломов первым 
выпускникам Гуманитарно-педагогической академии (ГПА) 
Крымского федерального университета имени В.И. Вернадского в 
Ялтинском центре культуры. 

Фото Татьяны Полищук

- У меня есть друзья - студенты кол-
леджа. Они перешли на второй курс и 
говорят, что здесь учиться труднее, чем 
в школе, но интереснее.  Думаю, что 
всё-таки это не их влияние, а мой выбор.  
Я планирую после окончания колледжа 
продолжать учёбу в институте.

- Да, профессия бухгалтера – не из 
лёгких, но свободное время для того и 
существует, чтобы восполнять силы. Я 
люблю бывать на природе, просто си-
деть и смотреть, как плывут над морем 
облака. А восход солнца над морем? Что 
может быть прекраснее? Прохладная 
синяя плоть ещё спит. Нежно-нежно но-
ворожденные солнечные лучи начинают 
окрашивать горизонт жёлто-розовою 
теплотою. И сердце наполняется пред-
чувствием грядущего торжества светила. 
Вот уже появляется край солнца. И если 
протянуть к нему руку, то окажется, что у 
тебя на пальце сияние неведомого драго-
ценного камня. Я думаю, что восходящее 
солнце – это сияющая корона, украшаю-
щая утреннюю Землю.

Люблю Ялту за то, что, живя в горо-
де, мы не отлучены от природы. У нас 
«прививка» красотами Южнобережья. И 
кем бы ни работал ялтинец, он любит по-
эзию, живопись, музыку. Сама природа 
нас учит этому.

Люблю взять книгу в руки и почи-
тать. Любимый писатель - Стивен Кинг. 
Классике предпочитаю современную ли-
тературу. Последнее, что я читала, –   Ри-
ггз Ремсон «Дом странных детей».

{
Но философия имеет все черты художествен-

ного творчества, включает в себя эмоциональную 
сферу. Невозможно проникать в суть вещей, если 
понимание лишено сердца. Это разум, сопряжён-
ный с духовностью, нравственностью. Филосо-
фию нужно прежде всего любить, а потом изучать. 
Философия невозможна без любви – к ней самой, к 
миру, к человеку. 

– А что даёт философия студентам других на-
правлений подготовки?

– Всегда актуален вопрос, как соединить теорию 
с практикой. Философия – ключик к решению этой 
задачи. В основе инновационного мышления – фи-
лософия.

Любящим философию она даёт расширение 
контекста, причём не в сторону узкой специализа-
ции в своей области, а понимания жизни в целом.

Но чтобы было так, надо понимать, что фило-
софия – это не учебник философии. В нём – только 
сведения, которые нужно знать, но дальше начина-
ется самое интересное: выработать интеллектуаль-
но-чувственное отношение к жизни. А это и есть 
философия…

– То есть она способствует гармоническому раз-
витию личности…

– Да, кроме того философия – это сфера, кото-
рая даёт возможность систематизировать знания. 
В сознании вырабатывается навык в нужный мо-
мент использовать необходимые знания с понима-
нием, к чему они должны быть приложены.

Современная наука перешла совершенно в 
другую стадию – это уже не кумулятивный про-
цесс. Накоплению знаний сейчас придают значе-
ние, но не настолько, как раньше. Сейчас важно 
осмыслить направление, в каком пойдёт процесс 
в изучаемой области, и философия даёт ключ в 
решении этих задач. 

Не столько важны факты, сколько методоло-
гия, которая даёт возможность применить её к 
любой сфере знаний. А почему это связано с фи-
лософией? Философия – это и есть общая мето-
дология – науки, жизни, если хотите…

– В своё время у меня сложилось такое впечат-
ление, что процесс развала СССР начался с того, 
что лидирующая философская мысль в российском 
сообществе качнулась от материализма к идеализ-
му, от коллективизма к индивидуализму.

Популярность философа Мераба Мамардаш-
вили можно было сравнить с лидерами политики, 
а его публичные лекции в Политехническом музее 
завораживали. Шаг за шагом он выстраивал фак-
ты, исподволь подводя мысль к логическому обоб-
щающему выводу, и, как удар молнии – вывод, как 
озарение, как аксиома. Достаточно было один раз 
побывать на его лекции, чтобы влюбиться в фи-
лософию… 

– Мераб Константинович Мамардашвили был 
настоящим философом. От Бога, а не философом 
от философии. Я ещё раз хочу подчеркнуть, что 
одно дело – быть просто знатоком философии, и 
совсем другое дело – доводить до совершенства сам 
процесс мысли, изучая явленное сознание. 

Мамардашвили был Мастером в своей области. 
К нему неприменима классификация по направле-
ниям. Я не могу считать его ни идеали-
стом, ни материалистом. Он однозначно 
был гуманистом. Его философия глубоко 
человечна, в ней разум соединён с серд-
цем, а мысль – с культурой. В науке он 
воплощение свободомыслия, а филосо-
фия – это как раз и есть умение свободно 
мыслить, но, повторюсь, этот «процесс» 
должен быть «отягощён» сердцем, душой 
и нравственностью. «Голый ум» – от лу-
кавого. Нравственность – вот единствен-
ная узда для самодовлеющего разума. 
Сам же процесс мышления должен быть 
освобождён от какого-либо догматизма. 

И вот как раз классики марксизма-ленинизма 
об этом знали, потому что они были философами. 
Ленин проштудировал всю философию, прекрасно 
её знал. 

Вспомните «Философские тетради»… Фило-
софия Маркса была в основном направлена на со-
циальную и экономическую сферу, тогда это было 
актуально. А Ленин, который в нашей стране разви-
вал и продолжал марксистскую философию, знал, 
к чему может привести свободное, недогматиче-
ское философствование. И философию поставили 
на службу идеологии. При этом индивидуалисты: 
Соловьёв, Бердяев, Шопенгауэр – все подверглись 
критическому пересмотру. Или так: они существу-
ют, но мы не будем о них говорить. Это как ино-
гда реки направляют, создавая им искусственные 
берега (а мы знаем, чем это заканчивается), зако-
вывая в гранит. И что осталось за пределами этих 
гранитных ограничений – неинтересно. Мы можем 
окрестить это буржуазной философией, взять её 
под подозрение и отвергнуть. На основе марксист-
ско-ленинской философии была сформирована си-
стема ценностей, кстати, не такая уж плохая. Но, 
безусловно, ограниченная идеологией.

– Получается, что марксисты-ленинисты вос-
пользовались заложенным в самой философии сво-
бодомыслием, создали свою систему ценностей и 
заставили общество жить в этих рамках, вплоть 
до уничтожения инакомыслящих.

– Но, чтобы выглядеть прилично в глазах ми-
ровой научной общественности, было и широкое 
философское образование, однако его можно было 
получить только в столичных вузах и крупных 
городах, и то далеко не во всех. Поступающий на 
философский факультет должн был быть членом 
партии, продемонстрировать послушание, когда 
тебя, как раньше говорили, «система» уже сформи-
ровала в заданном направлении. 

– Философия из королевы наук превратилась в 
служанку идеологии.

Но с точки зрения исторического времени это 
длилось недолго. Думаю, что один из признаков здо-
ровья общества – это отношение к королеве и её 
свите. Как известно, нет ничего практичнее хоро-
шей теории, и всё-таки, где найдут себе примене-
ние выпускники-философы?

Служение философии идеологии вовсе не но-
вость, скорее, закономерность. Её всегда привле-
кали и привлекают для фундаментализации любой 
идеологической системы, например, религии. Фи-
лософия – это как имя прилагательное, её можно 
применить в разных сферах человеческой деятель-
ности. Что касается студентов, то мы прописываем 
области применения в образовательной програм-
ме. Наши философы могут занимать должности 
советников, работать в государственных струк-
турах, быть сотрудниками организаций, которые 
занимаются социальной работой, политикой. Это 
первое направление, достаточно широкое. Второе 
– педагогическое – учитель философии.

– Можно выделить в современной философии 
какие-то главенствующие направления?

– Однозначно на этот вопрос ответить трудно, 
потому что философия – это поиск фундаменталь-
ных оснований во всех сферах жизни. Но, пожалуй, 
сейчас вопросы антропологии вызывают особый 
интерес. Кто есть Человек? И можно ли ему вообще 
доверять? Размышления на эту тему множествен-
ны и довольно разнообразны. 

Например, антропософия: Елена Блаватская, 
Анни Безант, Рудольф Штайнер. Есть и такое, ми-
стическое направление. Философия, как это ни 
парадоксально, – действительно «имя прилага-
тельное», и каждый выбирает своё направление. 
Философия – это глубинный пласт, это фундамент 
под любой сферой. 

Но в философии есть и момент отстранённости. 
Это потому, что, являясь фундаментом для других 
наук, философия сама по себе является совершен-
но самодостаточной областью. И как к любой дру-
гой области знаний, к ней надо иметь склонность, 
интерес, любовь. Это не удивление чему-то новень-
кому и не болтовня, а стройная система мышления, 
знания. И как таковая она вызывает восхищение 
тем, как можно так здорово осмыслить существу-
ющее. Сальвадор Дали в своём дневнике вспоми-
нает, как он буквально рыдал над доказательством 
тождества духа и материи у Шеллинга. 

То есть философия как искусство мысли, при-
чём не рационального построения, а духовно выве-
ренной мысли, может вызывать восторг, восхище-

ние, слёзы. В философию можно «впасть» 
и не будучи философом. Правда, есть и 
оборотная сторона такой свободы. 

Можно взять любую идею, как угодно 
«повернуть» её и, прикрываясь авторите-
том, использовать как вздумается. Думаю, 
что так произошло с Ницше, и это великая 
трагедия. Одновременно и демонстрация 
могущества философии. 

Лучше мы последуем примеру Саль-
вадора Дали и восхитимся смелостью и 
свободой мысли Мераба Мамардашвили о 
конфликте «отцов и детей».
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ОТкРОй ОкнО В кРАЮ МАгнОЛИй

В гостиной «ск»

Сам конкурс проходил в два этапа. На первом 
этапе жюри предстояло оценить 76 номеров. Его 
лауреаты приняли участие в Гала-концерте, про-
шедшем на одной из самых престижных площадок 
города - в концертном зале «Юбилейный». На вто-
ром этапе отборочного тура было представлено 26 
номеров, среди которых почетное первое место в 
номинации «эстрадный вокал» заняла выпускница 
Гуманитарно-педагогической академии, сейчас - ве-
дущий специалист Сектора международных связей 
и работы с иностранными студентами и, по совме-
стительству, преподаватель английского языка на 
кафедре иностранной филологии и методики препо-
давания Комарова А. А.

На вопрос о том, что предшествовало успеху в 
конкурсе, Алина немногословно ответила: «Боль-
шая работа над собой и… терпение». И это не про-
сто слова. За ними стоит непростой путь, на котором 
многим приходится жертвовать и упорно занимать-
ся самосовершенствованием. Алина рассказала, что 
поет с пяти лет.   В этом ей помогали талантливые  
наставники. Своим заочным учителем Алина счита-
ет американскую певицу Уитни Хьюстон, именно 
песня «Run to You» из репертуара поп-певицы, ко-
торую исполнила Алина на конкурсе, и принесла ей 
победу. «Творчество легендарной певицы, актрисы 
Уитни Хьюстон - для меня образец таланта и красо-
ты, — рассказывает Алина Комарова. — Трепетно 
отношусь к ее творчеству, а когда ее не стало, для 
меня это было почти потрясением, какого сама не 
ожидала.  Слушая ее песни, просматривая много-
кратно видеоролики с ее участием, я училась». 

— С чем связан выбор именно этой песни 
Уитни Хьюстон?

— С ней приходят очень теплые воспоминания 
о детстве,  моих дорогих близких людях – о  моем 

дедушке, которого, увы, уже давно нет. Мне было 
четыре года, когда он принес домой видеокассету  с 
фильмом, в котором главную роль исполняла и пела 
Уитни Хьюстон, — «Телохранитель». Ту любовь, с 
которой дедушка ко мне относился, с еще большей 
силой чувствую и сейчас, когда пою эту песню.

— Вы видели достойных конкурентов в ком-
то из конкурсантов?

— Мне было интересно соревноваться с певи-
цей  Вардуи Диланян (г.Симферополь). Она необык-
новенно искренне пела о своей Родине – Армении. 
На мой взгляд, Вардуи очень музыкальна  и облада-
ет необыкновенно красивым тембром. Услышав ее 
на отборочном туре, я поняла, что мне есть с кем 
бороться. Но, прежде всего, это была борьба с самой 
собой.

— Случались ли какие-то конфузы на кон-
курсе, или все прошло гладко?

— Вся организация конкурса была на высшем 
уровне. Однако, в отборочном туре вокальная но-
минация шла второй после хореографической и мне 
дали спеть буквально чуть-чуть – только куплет и 
половину припева. Было неожиданно, потому что 
практически всем остальным дали спеть от начала 
и до конца. Меня же поблагодарили и предложили 
пройти за кулисы. Я, конечно же, смутилась, одно 
лишь объяснение тому — экономия времени, но это 
меня не успокоило. Потом мне сказали после завер-
шения отборочного тура: «С вами и так все понятно. 
Готовьтесь!». После этих слов все волнения по пово-
ду участия в Гала-концерте исчезли.

— То есть с самого начала уже знали, кто по-
бедит?

— Нет, конечно. В вокальном жанре конкурса 
были представлены самые разнообразные номина-
ции: эстрадный вокал, академический вокал, народ-

ные песни и многие другие. Члены жюри, безуслов-
но, профессионалы. Если говорить о награждении, 
все было очень справедливо и здорово, публика 
согласна с тем, как были награждены конкурсанты.

 — Какими  стилями вокального исполнения  
Вы владеете?

—  Моя школа вокала — академическая.  Я 
училась петь, исполняя замечательные арии. Было 
очень нелегко и не все  получалось.  Моим учителем 
была Алла Александровна Спиридонова. Особых 
надежд она на меня не возлагала, но занималась. И 
когда ее не стало, со мной начала заниматься моя 
мама — Анна Арнольдовна Лаба. Она профессио-
нальный музыкант — дирижер–хормейстер.  Вла-
дею многими направлениями: соул, ритм-н-блюз, 
хоспел, народные песни и др. 

— Когда Вы начали интересоваться джазо-
вым направлением?

— На тот момент мне было лет 17, то есть, это 
был подростковый период, который все переживают, 
— бурный, интересный, противоречивый, абсолютно 
разный. И тут мне мама предложила познакомиться с 
джазовыми произведениями.  Поначалу не заинтере-
совало ни одно из представленных. Шло время, и в 
один день все поменялось!  В очередной раз выбирая 
для себя репертуар, я заинтересовалась теми самыми 
произведениями и исполнительницами джаза, таки-
ми как Натали Коул, Элла Фицджеральд, грузинская 
джазовая певица Нино Катамадзе, которых слушали 
вместе с мамой. И тут встал вопрос — смогу ли?.. 
Ведь джаз неповторим, как мир! Такой свободы, как в 
этой музыке, наверное, нет нигде. 

— Скажите, какие цели Вы ставите перед со-
бой в дальнейшем?

— Побеждать! Во всем!  И щедро делиться со 
всеми  той любовью к музыке, которой наделили 

меня мои дорогие наставники. Это возможно,  толь-
ко  когда  живешь творчеством! Как писал Борис 
Пастернак:

Быть знаменитым – некрасиво,
Не это поднимает ввысь .
Не надо заводить архива,
Над рукописями трястись.
Цель творчества – самоотдача,
А не шумиха, не успех…
Прочитывая каждую музыкальную интонацию, 

каждую поэтическую строку, находя ни с чем не 
сравнимую гармонию с миром, я почувствовала 
невероятную свободу. Благодарность публики — са-
мая большая награда за труд, который предшествует 
выходу на сцену. 

За все успехи в музыке, конечно же, благодарна 
моей  первой учительнице — Алле Александровне 
Спиридоновой и маме. За победу на конкурсе я бла-
годарна маме и моим дорогим близким.

Самые яркие и креативные победители отбороч-
ного тура в Крыму получили приглашение принять 
участие в финале фестиваля, который, по доброй 
традиции, пройдет в августе этого года в городе Ге-
ленджике, и мы, конечно же, будем болеть за нашу 
звездочку Алину Комарову.

Анастасия Рехина — 
студентка 6-го курса 
Института филологии, 
истории и искусств 

На снимке: заслуженный деятель искусств АРК 
Оксана Соколик вручает диплом победительнице 
Международного конкурса-фестиваля эстрадного 
искусства «Москва-Ялта-Транзит» в номинации 
«эстрадный вокал» Алине Комаровой.
Фото Михаила Розенштейна

МЕЛОдИЯ пОБЕды
27 и 28 июня в Ялте проходил отборочный тур 
Международного конкурса-фестиваля эстрадного 
искусства «Москва-Ялта-Транзит». Фестиваль существует 
с 2004 года. За 11 лет в нем приняло участие более 
80000 молодых талантливых людей из 12 стран мира: 
Германии, сШа, Швейцарии, израиля, Эстонии, Литвы, 
азербайджана, беларуси, Украины, армении, Молдовы и 
всех регионов России — от Владивостока до калининграда. 
Члены жюри — заслуженные артисты Российской 
Федерации: Михаил Вашуков и Николай бандурин, 
Николай Лукинский, заслуженный деятель искусств аРк 
оксана соколик и другие. Возглавлял жюри президент ооо 
«аГа» — Михаил ашумов. Ведущий — член команды кВН 
«Дети лейтенанта Шмидта» Максим аксенов. В этом году 
участие в конкурсе приняли свыше 300 исполнителей, 
выступающих в различных эстрадных жанрах. 

“Голос моря”

{

“Натюрморт с арбузом”

Окончание. Начало на 3-й стр. 
Педагог с полувековым стажем, Инна Михайловна работает 

старшим преподавателем в Институте филологии, истории и ис-
кусств ГПА. В содружестве со студентами организовала Арт-ве-
ранду. В ялтинском пансионате «Учитель» неоднократно прово-
дились совместные выставки художницы и ее учеников. Здесь 
впервые выставляли свои работы  Александр Авраменко, Лео-
нид Волков, Иван Коденко, Даниил Мищук, Дмитрий Кокшаров.

Разнообразие тем,  владение  кистью, раскрепощенность, 
динамика,  поиск цветовых гармоний характеризуют картины 
молодых авторов. Педагог дает возможность полностью рас-
крыться юному таланту. И если мы говорим, что творчество 
Инны Аслановой неподражаемо, то работы ее учеников — не 
подражательны. У каждого — свой почерк, своя манера, свое 
видение мира. Ребятам есть что сказать зрителю. 

Многие ученики Аслановой — теперь известные художни-
ки. Это коллеги по академии: заслуженный художник Крыма 
Надежда Величко, Эрика Заргарян, Ольга Брусницына, Ека-
терина Гадзина, Елена Катранжи. Это Артем Копыл, Мадина 
Кунгурова, Павел Шумов и другие.

… Обычно день художницы начинается  с того, что она са-
дится за мольберт. Утро — время вдохновения, рождения новых 
образов, воплощения задуманных мыслей.  Несколько  штрихов  
— и  вырисовывается  на холсте  «Мое окно», за которым на 
фоне  розового рассвета — ветви дерева с лаковыми сочными 
листьями и белыми блюдцами цветков.  Край магнолий!

 Нынешний год для  Инны Аслановой  — юбилейный. Она считает, что  
юбилей  — это новый этап в осмыслении событий, в переоценке жизненных 
ценностей. А значит, можно и нужно круто поменять свою жизнь. Начать  все 
сначала.  Обрести новый круг друзей, знакомых. Не теряя прежних, настоя-
щих, надежных.  И — работать. Работать. Работать...

А почему бы и нет? Самое время! 

Луиза МИХАЙЛОВА —
член Союза журналистов России.
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ОТкРОй ОкнО В кРАЮ МАгнОЛИй

В гостиной «ск»

Сам конкурс проходил в два этапа. На первом 
этапе жюри предстояло оценить 76 номеров. Его 
лауреаты приняли участие в Гала-концерте, про-
шедшем на одной из самых престижных площадок 
города - в концертном зале «Юбилейный». На вто-
ром этапе отборочного тура было представлено 26 
номеров, среди которых почетное первое место в 
номинации «эстрадный вокал» заняла выпускница 
Гуманитарно-педагогической академии, сейчас - ве-
дущий специалист Сектора международных связей 
и работы с иностранными студентами и, по совме-
стительству, преподаватель английского языка на 
кафедре иностранной филологии и методики препо-
давания Комарова А. А.

На вопрос о том, что предшествовало успеху в 
конкурсе, Алина немногословно ответила: «Боль-
шая работа над собой и… терпение». И это не про-
сто слова. За ними стоит непростой путь, на котором 
многим приходится жертвовать и упорно занимать-
ся самосовершенствованием. Алина рассказала, что 
поет с пяти лет.   В этом ей помогали талантливые  
наставники. Своим заочным учителем Алина счита-
ет американскую певицу Уитни Хьюстон, именно 
песня «Run to You» из репертуара поп-певицы, ко-
торую исполнила Алина на конкурсе, и принесла ей 
победу. «Творчество легендарной певицы, актрисы 
Уитни Хьюстон - для меня образец таланта и красо-
ты, — рассказывает Алина Комарова. — Трепетно 
отношусь к ее творчеству, а когда ее не стало, для 
меня это было почти потрясением, какого сама не 
ожидала.  Слушая ее песни, просматривая много-
кратно видеоролики с ее участием, я училась». 

— С чем связан выбор именно этой песни 
Уитни Хьюстон?

— С ней приходят очень теплые воспоминания 
о детстве,  моих дорогих близких людях – о  моем 

дедушке, которого, увы, уже давно нет. Мне было 
четыре года, когда он принес домой видеокассету  с 
фильмом, в котором главную роль исполняла и пела 
Уитни Хьюстон, — «Телохранитель». Ту любовь, с 
которой дедушка ко мне относился, с еще большей 
силой чувствую и сейчас, когда пою эту песню.

— Вы видели достойных конкурентов в ком-
то из конкурсантов?

— Мне было интересно соревноваться с певи-
цей  Вардуи Диланян (г.Симферополь). Она необык-
новенно искренне пела о своей Родине – Армении. 
На мой взгляд, Вардуи очень музыкальна  и облада-
ет необыкновенно красивым тембром. Услышав ее 
на отборочном туре, я поняла, что мне есть с кем 
бороться. Но, прежде всего, это была борьба с самой 
собой.

— Случались ли какие-то конфузы на кон-
курсе, или все прошло гладко?

— Вся организация конкурса была на высшем 
уровне. Однако, в отборочном туре вокальная но-
минация шла второй после хореографической и мне 
дали спеть буквально чуть-чуть – только куплет и 
половину припева. Было неожиданно, потому что 
практически всем остальным дали спеть от начала 
и до конца. Меня же поблагодарили и предложили 
пройти за кулисы. Я, конечно же, смутилась, одно 
лишь объяснение тому — экономия времени, но это 
меня не успокоило. Потом мне сказали после завер-
шения отборочного тура: «С вами и так все понятно. 
Готовьтесь!». После этих слов все волнения по пово-
ду участия в Гала-концерте исчезли.

— То есть с самого начала уже знали, кто по-
бедит?

— Нет, конечно. В вокальном жанре конкурса 
были представлены самые разнообразные номина-
ции: эстрадный вокал, академический вокал, народ-

ные песни и многие другие. Члены жюри, безуслов-
но, профессионалы. Если говорить о награждении, 
все было очень справедливо и здорово, публика 
согласна с тем, как были награждены конкурсанты.

 — Какими  стилями вокального исполнения  
Вы владеете?

—  Моя школа вокала — академическая.  Я 
училась петь, исполняя замечательные арии. Было 
очень нелегко и не все  получалось.  Моим учителем 
была Алла Александровна Спиридонова. Особых 
надежд она на меня не возлагала, но занималась. И 
когда ее не стало, со мной начала заниматься моя 
мама — Анна Арнольдовна Лаба. Она профессио-
нальный музыкант — дирижер–хормейстер.  Вла-
дею многими направлениями: соул, ритм-н-блюз, 
хоспел, народные песни и др. 

— Когда Вы начали интересоваться джазо-
вым направлением?

— На тот момент мне было лет 17, то есть, это 
был подростковый период, который все переживают, 
— бурный, интересный, противоречивый, абсолютно 
разный. И тут мне мама предложила познакомиться с 
джазовыми произведениями.  Поначалу не заинтере-
совало ни одно из представленных. Шло время, и в 
один день все поменялось!  В очередной раз выбирая 
для себя репертуар, я заинтересовалась теми самыми 
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всеми  той любовью к музыке, которой наделили 
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Если вы меня спросите, где бы я хо-
тела работать, я отвечу без стеснения: на 
телевидении, а учусь я по направлению 
«Философия» и думаю, что это помо-
жет мне в реализации мечты. Ведь если 
вдуматься, телекомментаторы не только 
озвучивают факты, но, по сути, жестами 
интонацией, а то и прямыми коммента-
риями выражают своё отношение к ним. 

Очень важно, чтобы оценка событий была взвешенной, поэтому, думаю, что философ-
ское образование будет полезным, ведь философия помогает относиться к событиям ни 
с сиюминутной эмоциональной оценкой, но осмысленно, взвешенно, духовно.

Первый мой журналистский опыт был в газете «Ялта студенческая». Мне было ин-
тересно писать о разных событиях студенческой жизни. Я чувствовала себя настоящим 
корреспондентом. А когда стала заниматься в кружке журналистики, то поняла, что всё 
не так просто. 

Во-первых, нельзя позволять себе придумывать ради «красного словца» то, чего не 
было. Все фамилии и инициалы должны быть выверены, так же как и все названия: 
организаций, мероприятий и прочее. Нужно уметь, не стесняясь, подойти к руководи-
телю. Как правило, только он владеет информацией на официальном уровне. 

Учиться видеть главное в происходящем, понять суть события. Это и будет содер-
жанием заметки. Каждый журналистский текст должен быть выдержан в конкретном 
жанре. Нужно постичь законы жанра, а уж потом, в случае необходимости, отступать 
от них. В общем, журналистике, как и любой другой профессии, необходимо учиться.

Помню, как вместе с руководителем кружка журналистики А.В. Рудой была на 
встрече с интервьюируемым – профессором Н.Н. Грибановым. Речь шла об инноваци-
онном мышлении. И тогда я подумала, что именно журналист должен владеть им в со-
вершенстве. Вот, например, как придти в коллектив, где произошёл производственный 
конфликт, понять, в чём суть дела, да ещё и указать возможный путь решения пробле-
мы. Новое задание от редактора – новые сложности. Как направить беседу в нужное для 
тебя русло? Надо подготовиться к встрече, хорошо изучить предмет разговора. 

Быть корреспондентом – это значит выработать журналистское мышление, уметь 
видеть социально значимые факты. Журналист у всех на виду. Для кого-то это хо-
рошая возможность покрасоваться, но не бывает так, что всем нравится то, что ты 
пишешь. Каково фельетонисту в маленьком городе? В общем, много изменилось с тех 
пор, как я написала свою первую заметку. Мне казалось, что это легко. А сейчас всё 
наоборот: чем больше пишу, тем более трудным мне это кажется. Но я говорю себе: 
«Дорогу осилит идущий».

Дарья Ласкова, 
студентка (21 ФЛ )

Когда же писать картины? Как найти не минуты, 
а часы для вдохновения, если ты ещё и преподава-
тель вуза? Кстати, в начале своей педагогической 
деятельности Надежда Григорьевна Величко взяла 
одну группу студентов и вела её все шесть лет, на 
протяжении всей учебы. Такая практика дала свои 
плоды, так как все ученики связали свою жизнь с 
творчеством: пишут картины, преподают в художе-
ственных школах, вузах.

А еще Надежда – заместитель председателя Ялтин-
ского отделения Союза художников по творческой 
работе. И эта общественная должность тоже требует 
полной отдачи. Похоже, что всемогущее время раз-
двигает свои рамки, давая художнику возможность 
заниматься живописью.

«Мир в картинах Надежды Величко» – название 
выставки, открывшейся 12 сентября в Ялтинском 
выставочном зале Союза художников. Поздравить 
автора живописных работ, старшего преподавателя 
Гуманитарно-педагогической академии пришли заме-
ститель председателя Ялтинского городского Совета Светлана Базилюк, начальник 
управления культуры администрации Ялты Лариса Ковальчук, народный худож-
ник Украины Степан Джус, депутат горсовета Ирина Алексеева, друзья и коллеги. 
Надежду Григорьевну также поздравили гости из Москвы: академик, первый заме-
ститель президента Российской академии художеств Александр Мичри, советник 
президента Екатерина Захарова. К слову сказать, три работы Н. Величко отобраны 
для выставки, которая состоится в конце года в Москве в честь 75-летия Крымской 
организации Союза художников России.

Нынешняя выставка – юбилейная, здесь представлены работы, собранные за сорок 
творческих лет. И как сказал в приветственном слове директор Гуманитарно-педаго-
гической академии Александр Глузман, представленная экспозиция – это философия 
жизни художника. 

И действительно, картины Надежды Величко отображают не только хронологию 
событий в жизни автора. Мы понимаем, чем живёт художница, о чём думает и о чём 
мечтает, каким видит мир и каким хочет его видеть. На её полотнах навсегда запечатле-
ны интересные люди, встретившиеся на её жизненном пути. Оригинальность портре-
тов, теплота пейзажей, нежность цветочных натюрмортов говорят о таланте и доброте 
души их создателя. Рисует пионы, сирень – и в восторге чуть не плачет от этой боже-
ственной красоты. А когда пишет пейзаж, порой под палящим солнцем, не чувствует 
ни зноя, ни времени, ничего не замечает, пока не закончит работу. 

Надежда Григорьевна работает в разных жанрах: натюрморт, пейзаж, портрет, сю-
жетная картина. В составе творческих групп бывала в Седневе Черниговской области, 
Молдавии, Самарканде, Гаграх, Риге. Разнообразие культур, обычаев, традиций. Раз-
ные виды, пейзажи, состояние природы. Воздух, освещение, контрасты – всё неповто-
римо на нашей планете. И даже уголки крымской земли так не похожи один на другой: 
Севастополь, Тарханкут, Карадаг! А Южный берег! Надежда признается: «Живя в Ялте 
и видя такую красоту, невозможно не писать пейзажи!» И именно за серию пейзажей 
«Очарование Крыма» заслуженный художник Крыма становится лауреатом премии 
АРК.

Работая над пейзажем, художник не копирует природу. Посмотрим на эти две кар-
тины: одна написана с натуры, реалистичный вид; на другой – те же очертания при-
брежного ландшафта, но совсем другие краски! 

Образ природы, пропущенный через сердце ху-
дожника, засиял золотом солнца. 

Живопись Надежды Величко называют перламу-
тровой. Эту перламутровость дает обилие воздуха. 
Он ощутимо прозрачен и придает картине особый 
колорит. Вот работа, изображающая внутренние по-
мещения монастыря. Здесь вместо мрачных сводов 
подземного святилища Надежда увидела розоватый 
отсвет святого храма.

На полотнах художницы много света и цвета. 
Желто-оранжевые виноградники. Старые улочки 
Ялты, Гурзуфа. Серость стен, строений из природно-
го камня расцвечена то пламенем оранжевой крыши, 
то роскошью лиловой глицинии, то яркостью куста 
алой розы, то необыкновенностью багряника обык-
новенного.

Совсем не просто выбрать натуру для портрета. 
Наверное, каждый раз это сюрприз, преподнесенный 
удачей, дающий возможность прикоснуться к судьбе 
человека, чуточку заглянуть в его душу.

Однажды Надежда Григорьевна участвовала в переписи населения. В одной из квар-
тир на Садовой улице жила интересная пара. Он китаец, эмигрант. Она репрессирован-
ная. Встретились на Дальнем Востоке. И вместе прошли по жизни. Он делал бумажные 
фонарики на продажу. В доме было много птиц – канарейки, попугайчики. Обитатели 
его и представлены на жанровой картине «Лена и Дун Ки Ан».

В общежитии Киевского художественного института, где училась Надежда, в со-
седней комнате жила Оксана, скрипачка. Во время позирования она играла «Трель 
дьявола» Джузеппе Тартини. И произошла удивительная вещь. На портрете черты 
лица скрипачки изменились, словно произошло слияние с характером музыки, кото-
рую она исполняла. 

Интересен портрет искусствоведа, написанный с элементами импрессионизма. 
Брюнетка в красном – Лейла, цыганка. И даже издали чувствуешь магию притягива-

ющего взгляда её чёрных глаз.
Трогательна работа «Одна. Старость»: чья-то фотография на столе, кружка; на сте-

нах иконы с рушниками. И одиночество… В книге отзывов посетительница выставки 
написала: «Есть картины, которые «про меня». Они обращают к детским воспоминани-
ям, к теплу бабушкиного дома». Эта картина словно говорит: позвоните своим родите-
лям, пока не поздно.

Какое роскошное дерево на фоне крымского ландшафта! Ветви густо усеяны оран-
жевыми плодами хурмы. По жанру – вроде бы пейзаж. А вышла из этого целая фило-
софия.

– Это очень старое дерево в Краснокаменке, – поясняет Надежда. – Уже много лет 
оно не давало плодов. И вдруг – такое обилие урожая, все жители были просто потря-
сены таким явлением. 

…И можно поверить, будто нет необратимых процессов в нашей жизни. И все, что 
мы потеряли, чего лишились, однажды может вернуться. Древнее дерево с натружен-
ными ветвями как олицетворение женского начала в природе. И нескончаемости бабье-
го лета. Именно в эту пору созревают оранжевые фонарики хурмы.

Луиза МИХАЙЛОВА, 
член Союза журналистов России

Фото Татьяны Полищук

НА ХОЛСТАХ НАДЕЖДЫ МНОГО СВЕТА И ТЕПЛА

ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ


